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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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      Trabajadores a través de redes sociales llaman a votar en contra del convenio salarial y 
contractual, ya que acusan al lider sindical de estar coludido con la armadora alemana, pues 
aseguran que no aplica una nueva votación para la revisión contractual y salarial.

  Hoy el Sitiavw definirá en consulta, si 
aceptarán o rechazarán incremento salarial
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Comex y AT&T decoran 
canchas deportivas 
con diseños artísticos y 
promover equidad

Inaugura la Rectora Lilia Cedillo el “Cuarto 
Foro de Desarrollo y Medio Ambiente en 

México: El paradigma de la bioculturalidad”
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Con nueva ley, madres 
violentadas confían en 
recuperar convivencia 
con sus hijos
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EN OCTUBRE ARRANCA CONSTRUCCIÓN EN OCTUBRE ARRANCA CONSTRUCCIÓN 
DEL NUEVO IMSS SAN ALEJANDRODEL NUEVO IMSS SAN ALEJANDRO
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Muere mujer en 
la autopista México 
Puebla, tras volcar 
su vehículo

ENJUEGO 

La Franja deja ir el triunfoLa Franja deja ir el triunfo
PUEBLA ES EL REY DEL EMPATE AL IGUALAR A 2 GOLES ANTE EL NECAXA. 
EL QUIPO DE RAYOS ANOTÓ AL MIN. 83 EL GOL DEL EMPATE EN JUEGO 
REALIZADO EN EL ESTADIO CUAUHTÉMOC
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ANGELOPOLITANAS

Inaugura la Rectora Lilia Cedillo el “Cuarto Foro de Desarrollo y 
Medio Ambiente en México: El paradigma de la bioculturalidad”

Organizado por el ICUAP y el ICSyH, se llevará a 
cabo del 16 al 18 de agosto

 El dilema que existe entre el desarrollo y medio ambiente es un 
tema que en la BUAP se aborda desde una visión multidiscipli-
naria; por ello, el Instituto de Ciencias (ICUAP) y el Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades “Alfonso Vélez Pliego” (ICSyH) 
sumaron esfuerzos para realizar del 16 al 18 de agosto el “Cuarto 
Foro de Desarrollo y Medio Ambiente en México: El paradigma 
de la bioculturalidad”, el cual fue inaugurado por la Rectora Lilia 

Al encabezar el evento, la doctora Cedillo enfatizó que la 
universidad tiene la tarea de incidir en la sociedad y crear con-
ciencia en cómo utilizamos los recursos naturales y la explota-
ción que hacemos de ellos: “La conciencia ambiental se crea a 

través del conocimiento; este foro organizado por dos cuerpos 
académicos es una muestra del trabajo en conjunto y de la im-
portancia de unir esfuerzos en lo académico, pero también en 

La Rectora Lilia Cedillo celebró el esfuerzo de los organiza-
dores del evento, el cual facilita la interacción académica entre 
investigadores que se interesan en temas tan importantes como 
el cuidado del medio ambiente y el desarrollo de los pueblos que 

Este Cuarto Foro de Desarrollo y Medio Ambiente en México, 
en el que participarán académicos de la BUAP, así como especia-
listas del INAH y de la UNAM, contempla diferentes temáticas: en 
el primer día abordaron la “Bioculturalidad: un nuevo horizonte 
ambiental”; el 17 de agosto la sesión se enfocará en “Reservas 
bioculturales en México”; mientras que el 18 de agosto se re-

Como parte de los trabajos de este primer día, el doctor 
Benjamín Ortiz Espejel —de la Red de Patrimonio Biocultural de 
México, autor de más de 120 artículos y capítulos de libros cien-

superior y sustentabilidad, editados en el país y el extranjero—, 
dictó la ponencia magistral en la que expuso una serie de re-

En el primero abordó la bioculturalidad en la investigación de 
los saberes de los habitantes de territorios; en el segundo, la vi-
sualización del mapa de las alternativas y propuestas desde las 
diferentes regiones; y, por último, la transdisciplina, vista como una 

Finalmente, si empezarán este año la recu-
peración de hospitales del Seguro Social 
en Puebla, claro si alcanza el presupuesto 
y no hay recortes.
El director General del IMSS, Zoé Robledo 
anunció ayer que en octubre darán inicio las 
obras para el hospital de San Alejandro, y 
reconoció que es la UNAM la que tiene bajo 
su responsabilidad el proyecto ejecutivo.

Citó que la misma complejidad del proyecto es lo que está 
generando que apenas se esté concluyendo esa vinculación 
que se tiene entre la UNAM y la Sedena para dar paso a la 
siguiente fase de la planeación.
Zoé Robledo anunció ante el presidente Andrés Manuel López 
Obrador que prevé que en octubre de este año se dé inició a 
las obras para que al concluir la edificación se pueda entrar a 
la siguiente fase del equipamiento y poder empezar a mitigar 
la faltante de servicio hospitalario en Puebla.
La situación de los hospitales del IMSS obliga a los poblanos a 
seguir aguantando la saturación de atención en los hospitales 
San José y La Margarita. Ojalá.

Lo que faltaba, ayer el gobernador Luis Miguel 
Barbosa confirmó que se fugó Raúl N., de 32 
años de edad, quién se encontraba en prisión 
domiciliaria en la colonia Seda Monsanto, en la 

capital poblana.
Explicó que, el ahora prófugo, se enfrenta a una 
pena por feminicidio. Sin embargo, con el nuevo 

proceso penal acusatorio, una jueza de control, determinó 
que su sentencia podría ser en su hogar, su escape ocurrió 
la madrugada del lunes.
 “Una jueza de control, decretó una prisión domiciliaria, hoy 
bajo el nuevo proceso penal acusatorio, pueden otorgarse 
por parte de la autoridad judicial, esa figura y créanme que 
son cosas, son figuras que rebasan todavía la forma de vivir, 
y entonces le decretaron prisión domiciliaria y le ordenan a la 
policía estatal resguardar el domicilio”, agregó.
Fue en el cambio de turno de este lunes, cuando los policías 
que llegaban a realizar el relevo se percataron de que el impu-
tado no se encontraba en su domicilio, y en la parte trasera 
de la casa había un agujero. 

La Fiscalía de Puebla informó que cumplió una orden de apre-
hensión en contra del presunto responsable del homicidio de un 

ciudadano de 46 años, de nacionalidad 
estadounidense. El 4 de agosto de 
este 2022, la institución tomó cono-
cimiento que fue privado de la vida el 
dueño del bar “La Mezca” que se ubica 

en el municipio de San Andrés Cholula.
La dependencia técnicamente estableció la identidad 

del presunto homicida, por lo que solicitó y obtuvo orden de 
aprehensión en su contra. Agentes aprehendieron a Luis N. 
quien presuntamente provocó el fallecimiento de la víctima 
al realizar detonaciones de arma de fuego en su contra para 
después huir del lugar del hecho.
La noche del jueves 4 de agosto el dueño de La Mezca, ubicado 
en la 6 Norte y 12 Poniente en Cholula, fue asesinado de un 
balazo en la cabeza. El 5 de agosto, el gobernador Barbosa 
advirtió que el asesinato del dueño del bar en San Andrés 
Cholula, podría estar relacionado con el cobro de piso o de 
deudas. Sin embargo, esta versión no ha sido confirmada 

ahora que se detuvo al presunto homicida.

Las reformas aprobadas a diversas leyes para 
castigar hasta con 10 años y ocho meses 
de cárcel a los hombres que busquen 
dañar a las mujeres mediante sus hijos 

fueron publicadas en el Periódico Oficial 
del Estado (POE), por lo que oficialmente la 
Violencia Vicaria ya está penada en Puebla.
Dos semanas después de que los diputados 

del Poder Legislativo avalaron tipificar como delito esta moda-
lidad de agresión, la minuta de decreto fue publicada el 3 de 
agosto en el Periódico, lo que significa que ya entró en vigor 
y el estado se convirtió en la quinta entidad en sancionar la 
violencia vicaria.
“Es todo acto u omisión intencional, con el objeto de causar 
daño a la víctima a través del perjuicio, maltrato, descuido 
y/o manipulación de las hijas y los hijos; así como el daño o 
menoscabo del vínculo filial con la víctima”, señala el artículo. 
 La Violencia Vicaria fue anexada al Código Penal del Estado 
como una agravante a la violencia familiar, la cual establece 
que se impondrán de dos a ocho años de prisión.
Esto quiere decir que aquellos hombres que violenten a las 
personas del sexo femenino mediante sus hijos podrían ser 
acreedores de dos años y medio de cárcel a 10 años con 8 
meses de cárcel.
En lo que respecta a las multas económicas van de los seis 
mil 350 a los 25 mil 594 pesos.
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DISMINUYE POR SEGUNDO MES 
DETENCIÓN DE MIGRANTES EN 

FRONTERA DE EE.UU.
En julio, CBP encontró a 199 mil 976 migrantes a lo largo 
de la frontera, una disminución de 4 por ciento respecto 
a junio cuando se encontraron 207 mil 416

AEROLÍNEAS MEXICANAS 
PERDIERON 460 MDD POR 

DEGRADACIÓN EN CALIFICACIÓN
La degradación de categoría de la aviación en México provocó 
un daño económico a las aerolíneas al limitar su capacidad 
de ofertar vuelos hacia Estados Unidos

“MÉXICO ES MUY MOTOMAMI”, 
ROSALÍA CONECTA CON LOS 

MEXICANOS
“Lo habéis estudiado muy bien, aprobados en motomami”, 
bromeó Rosalía en el escenario en México

TRABAJAN NUEVAS ESTRATEGIAS 
PARA DISMINUIR NIVELES DE AGUA 

EN ‘EL PINABETE’
Por medio de un comunicado, la autoridad apuntó que 
se sigue brindando apoyo integral a las familias de los 
mineros.
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DEL REPORTERO

Por gastos escolares, comercios 
de plazas comerciales esperan 
un repunte en su situación

PUEBLA EN ALERTA 
ANTE MENSAJES DE 
“POSIBLES ATAQUES”
Puebla, Pue. A través de la Policía Estatal y con el apoyo 

-
lías General de la República y del Estado, el gobierno es-
tatal se mantiene permanentemente atento a cualquier 
posibilidad o insinuación de disturbios en la entidad.

Sobre los mensajes que han sido difundidos en 
WhatsApp, en los cuales se anuncian acciones en Puebla, 
el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, senten-
ció que estos mensajes, provenientes de personas malin-
tencionadas, tienen como propósito crear miedo y caos 

sean reales, las autoridades deben de reaccionar a este 
tipo de avisos.
Barbosa Huerta advirtió que su administración realiza una 
investigación para conocer quién o quiénes difunden es-

tipo de temas representa ejercer la actividad guberna-
mental con responsabilidad.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El director de la Asociación de los Centros 
Comerciales del Estado de Puebla (ACECOP), Andrés 
de la Luz Espinoza, informó que estás plazas comer-
ciales esperan un 30 por ciento de incremento de ven-
tas para el regreso a clases.

De la Luz Espinosa señaló que los establecimientos 

de ropa y tecnología, debido a que la gente realiza 
un recorrido a un centro comercial y aprovechan para 
realizar estas compras para el regreso de clases.

El empresario detalló que en esta temporada de ve-

rano de este año se registró una disminución en sus 
ventas en un 15 por ciento en comparación con el 2019, 
previo a la pandemia del Covid-19, sin embargo, en los 
próximos días esperan que esta situación mejore.

“En verano nos fuimos hacia abajo, totalmente el 
verano fue un verano a medias tintas motivado por 
diferentes temas económicos, salud. Creemos que 
cuando empiece el tema de regreso a clases la reacti-
vación en diferentes temas que son calzado ropa, gag-

 ALMA MÉNDEZ

BARBOSA HUERTA ADVIRTIÓ QUE SU ADMINISTRACIÓN REALIZA UNA INVESTIGACIÓN 
PARA CONOCER QUIÉN O QUIÉNES DIFUNDEN ESTOS MENSAJES, A FIN DE ACTUAR EN 
CONSECUENCIA. FOTO: 

Ahora que para el presidente de la República y su gabinete 
de Seguridad los hechos violentos de la semana pasada, 
en distintos estados de la República, son propaganda de 
los cárteles y de la derecha todo se parece acomodar 
a su decisión de militarizar el sector.
Ha levantado mucho polvo el desastre institucional de la 
Guardia Nacional, desde que comenzó a ser manejado 
por manos poco diestras, cuando Olga Sánchez Cordero 
estaba a cargo de la Secretaría de Gobernación y se 
enfrascó en un hato digno de Cantinflas, para señalar 
que aquella organización tenía otro chip, distinto al de 
los militares.
Se recuerda a la ex secretaria en docenas de videos que 
permanecen en las redes sociales, en donde explicaba 
a su leal saber y entender que los integrantes de la 
Guardia Nacional habían sido policías navales y policías 
militares, por lo que tenían una formación distinta.
El tiempo arrasó con esas hipótesis, pero más allá de 
ello, lo que ahora mismo se encuentra en el ojo del 
huracán es la actitud del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en el sentido que si no se puede modi-
ficar la Constitución para que la Guardia Nacional sea 
absorbida por la Defensa Nacional, nada mejor que un 
Decreto para consumarlo.
Empero, la temeridad presidencial incluye la apuesta a 
que la opinión pública está malentendiendo sus palabras, 
por lo que a cada paso que da, cae más en la ambigüe-
dad, por eso le vino bien las agresiones en las calles a 
negocios y civiles, el terror justifica que los soldados 
estén en las calles.
A lo lejos, la oposición grita toda suerte de condenas 
hacia el actuar de López Obrador, algo bien merecido, 
pero no por ello se deja pasar una ocurrencia de algu-
nos panistas en el sentido que el actual presidente de 
la República fue el que militarizó la seguridad del país.
Si la memoria no traiciona, fue Felipe Calderón Hinojosa 
el que militarizó la seguridad.
El michoacano inició la espiral de enviar un día sí y otro 
también, a que los verde olivo y los marinos se liaran contra 

el crimen organizado, sin olvidar que como ahora, todos 
los días había una rueda de prensa para atender el tema.
Cuando no era el propio Calderón, Alejandro Poiré daba 
una larga explicación de quienes habían sido detenidos, 
casi siempre acompañando tal pronunciamiento con 
frases que daban a entender que aquellos delincuentes 
atrapados, eran lugartenientes o mandos relevantes 
de alguna organización criminal, lo que ameritaba su 
detención. Y se institucionalizaron los videos para la 
prensa, con los detenidos parados frente a un heli-
cóptero, rodeados de elementos de fuerzas federales.
También hubo un amplio margen para que el general 
secretario de la Defensa Nacional y el almirante secre-
tario de la Marina expusieran algunos puntos sobre las 
detenciones y los operativos que se daban siete días 
a la semana.
Luego entonces, el señalar que López Obrador es el 
autor de la militarización del país es totalmente equi-
vocado. Fue Calderón el que lo inició.
Con todo, hay que ser congruentes: al menos, el michoa-
cano detenía delincuentes, mientras que el habitante de 
Palacio Nacional les ofrece disculpas cuando se dirige 
a ellos por sus apodos.
La gran pregunta es si en algún momento la oposición 
dejará de decir lugares comunes que apuestan por la 
amnesia y se dedican a proponer acciones contundentes 
en contra de la delincuencia organizada.
A menos, claro, que lo que ocurre es que no tienen 
propuestas y por lo tanto es preferible mantener una 
salva de críticas, porque no tienen algo más que ofrecer. 
La Guardia Nacional es de facto un órgano del Ejército 
ahora lo será por decreto, sin tocar la Constitución. Y 
si prevalece el caso de que no hay otras propuestas 
válidas, ya se sabe lo que ocurrirá en 2024: más de lo 
mismo, por cada uno de ambos bandos.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Martí Batres ya lo fue todo y sin medida. Presidente 
de Morena en la Ciudad de México (2015-2018), pre-

sidente nacional de Morena (2014-2015), secretario 
de Desarrollo Social del Gobierno del Distrito Federal 
(2006-2011), presidente del PRD del Distrito Federal 
(2005-2006), subsecretario de Gobierno del Gobierno 
del Distrito Federal (2003-2005), presidente de la Junta 
de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
(2002-2003), diputado federal a la LVIII Legislatura 
de la Cámara de Diputados (2000-2003), presidente 
de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal (1997-2000) y, diputado local de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (1997-2000).
En su juventud, miembro del Consejo Estudiantil Univer-
sitario (CEU) de la UNAM y fue uno de los principales 
operadores del movimiento estudiantil de 1986-1987 
contra las reformas del rector Jorge Carpizo.
Y, se le ubica como fundador de la Unión Popular Nueva 
Tenochtitlán y la Unión de Vecinos de la Colonia Doctores. 
Ése es el perfil de Martí Batres, uno de los fundadores 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 1989.
Ahora, se le ve muy activo, moviéndose.
Quiere ser jefe de Gobierno de la Ciudad de México. 
Martí Batres, el hombre que presumía su austeridad 
cargando su comida en tuppers, ahora se ha dejado 
ver por distintos lugares de la capital.
Los malquerientes apuntan a Batres junto a Clara Bru-
gada, alcaldesa en Iztapalapa; a Rosa Icela Rodríguez, 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana federal 
y algún despistado considera a Mario Delgado.
Omar García Harfuch también es apuntado en la lista, 
pero él, inteligente, se mueve en sus temas y no suda 
calenturas ajenas.
Claudia Sheinbaum hará lo que le dicten desde Palacio 
Nacional.
Los momios apuntan a Rosa Icela Rodríguez, pero nunca 
se sabe.
Batres está consciente de esa posibilidad.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Sindicalizados de VW 
llaman a votar vs Convenio 
Salarial y Contractual

LOS ASALTANTES 
DEL HOTEL VILLA 
FLORIDA VIENEN 
DE LA CDMX
Puebla, Pue- Gustavo Ponce de León, 
director de la Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles A. C., adelantó que 
una vez que se dio a conocer el regreso 
de los asaltantes a los hoteles reforza-
rán las medidas de seguridad en coor-
dinación con el municipio, el estado y la 
Fiscalía General del Estado (FGE).

Esto después de que Isaac Luz 
López, ex presidente del DIF de 
Córdoba, denunció a través de una red 
social haber sido víctima de un asalto 
a mano armada dentro de las instala-
ciones del hotel Villa Florida ubicado en 
Angelópolis, quien acusó que aparente-
mente los empleados del hotel estarían 
coludidos con el asaltante, ya que “el 
sujeto estuvo sentado más de 15 minu-
tos de manera sospechosa en el lobby, 
sin que ninguno de los empleados se 
percatara”.

Ponce de León aclaró que el hotel 

a su asociación, sin embargo, dijo que 
conoce el modus operandi de los asal-
tantes, ya que saben que vienen de la 
Ciudad de México.

Recordó que desde hace un tiem-
po no operaban en Puebla, pues junto 
con la policía estatal, el personal de los 
hoteles recibió cursos de prevención al 
delito, donde los capacitaban para evi-
tar robos al interior, para hacer un lugar 
seguro durante la visita de los turistas.

Dijo que hasta el momento no cuen-

sobre la operatividad de robo de relo-
jes, pues tenía cerca de dos años que 
no tenían este tipo de reportes, pero 
enfatizó que reforzarán la seguridad 
ante estos hechos.

Aseguró que en Puebla todavía no 
se cuenta con cifras alarmantes de in-
seguridad, pero a partir de este evento 
suscitado en el hotel Villa Florida alerta-
rán a su personal, para que reporten a 
las autoridades cualquier eventualidad 
y se eviten para evitar inhibir la visita 
de turistas.  ALMA MÉNDEZ

Pese a rabietas la limpia seguirá en la 46 Poniente y La Cuchilla

Puebla, Pue- Nuevamente un grupo de trabajadores sindica-
lizados de Volkswagen llama a votar en contra del convenio 
salarial y contractual, que ofreció la empresa armadora VW 
de México, del 11 por ciento al salario y en prestaciones.

Mediante la red social de Facebook, se inició con la dis-
tribución de un boletín interno cuyo encabezado aparecen 
las siglas “PTA”, sin que se sepa quienes lo conforman, sin 
embargo, se asegura que tienen representación en todas las 
naves de la empresa armadora.

En el escrito se acusa al dirigente José Juan Hernández 
López, secretario general del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz VW (Sitiavw), de 
estar coludido con la armadora alemana, pues existe insis-
tencia de la armadora y la accesibilidad de la representación, 

al tolerar una nueva consulta con un fundamento inventado 
del artículo 34B del protocolo de legitimación del Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT), pues aseguran que no aplica 
para la consulta de revisión contractual.

“Nos deja en claro qué tan vendidos está Juan 
Hernández (dirigente sindical) y sus pillos discípulos” se 
lee en el escrito.

Recordemos que el pasado viernes 5 de agosto se reali-
zó la consulta donde los trabajadores rechazaron el aumento 
global del 11 por ciento del Contrato Colectivo, 9 por ciento 
directo al salario y 2 por ciento en prestaciones, el sindicato 

favor de los acuerdos pactados el pasado 19 de julio, y 2 mil 
 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. A pesar de que los comer-
-

do inconformes con los operativos para 
decomisar presuntas piezas ilegales, esta 
zona, al igual que la Cuchilla, se va a 
limpiar, según lo advirtió el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo no infor-
mó cuántas piezas se han decomisado 

desde que inició el operativo, el pasado 

de que ya no se van a cometer actos ilíci-
tos en estos comercios.

Aseguró que, quienes tengan sus lo-
cales en regla, no se deben preocupar, 
mientras puedan garantizar la legalidad 
de los productos que venden.

zona de la Cuchilla, se va a limpiar, de 
los actos ilegales de comercio que se lle-
van a cabo, y los que hacen desarrollo de 
comercio legal que ni se preocupen, de 
acuerdo”, dijo.

semana hubo un segundo operativo en 

Puebla, lugar donde se encuentra insta-
lados varios comercios que ofertan, pre-
suntas autopartes robadas.

La tarde del sábado 13 de agosto, 
elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC), Militares, Guardia 
Nacional (GN), policías de la Secretaría 
de Seguridad Pública del estado de 
Puebla (SSP) e integrantes de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), vol-
vieron a revisar locales para conocer su 
operatividad.

Por esta acción, se tuvieron que 

además de la Diagonal Defensores de 
la República, la 11 Norte, 21 Sur y 50 
Poniente, para evitar que alguien intente 
ingresar.

Se tiene conocimiento de que, nue-
vamente, hubo decomiso de mercancía, 
presuntamente ilegal, de igual forma se 
clausuraron negocios que operaban de 
forma ilícita. Sin embargo, no se ha pre-
sentado el resultado total.  SILVINO CUATE

POR ESTOS OPERATIVOS,  SE TUVIERON QUE CERRAR LAS CALLES 42, 44 Y 46 PONIENTE, ADEMÁS DE LA DIAGONAL DEFENSORES DE LA 
REPÚBLICA, LA 11 NORTE, 21 SUR Y 50 PONIENTE, PARA EVITAR QUE ALGUIEN INTENTE INGRESAR.   FOTO: 
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En octubre arranca construcción 
del nuevo IMSS San Alejandro

DESCIENDEN CASOS 
COVID, PERO LA SSA 
PUEBLA REGISTRÓ 
UN MUERTO
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 82 nuevos casos positivos de 
Coronavirus y un deceso, de una per-
sona que tenían comorbilidades, según 
informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García.

El funcionario estatal explicó que en 
todo el Estado de Puebla hay 3 mil 734 
casos activos distribuidos en 110 mu-
nicipios, es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en el 50 por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 64 pa-
cientes hospitalizados, de los cuales 9 
están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.

Reiteró que, del 16 al 18 de agosto 
habrá jornadas de vacunación contra 
Covid-19 a menores de 5 a 11 años 
en 77 municipios, con 99 módulos de 
atención.  SILVINO CUATE

AMPUTAN BRAZO 
A NIÑO MIGRANTE 
TRAS ACCIDENTE EN 
AZUMBILLA
Puebla, Pue. Tras la volcadura en la carre-
tera Azumbilla-Cañada Morelos, que dejó 
como saldo 6 migrantes muertos, entre 
ellos tres niños, y otros once resultaron 
heridos, el gobernador Miguel Barbosa 

como lamentables, pues tiene conoci-
miento de que a un menor le amputaron 
un brazo, y otro tiene fractura craneoen-
cefálica.

Barbosa Huerta aseguró que su admi-
nistración brindará la antelación médica 
que sea requerida a las personas que lo ne-
cesiten, de igual forma contará con alimen-
tos y un lugar para que puedan descansar.

Sin embargo, dijo que, es el Instituto 
Nacional de Migración, quien encabeza 
la logística y el trato que reciben los mi-

destino que tendrán las personas prove-
nientes de Cuba, Venezuela y Ecuador.

“Nosotros estamos pendientes de 
apoyar la existencia de migrantes, y 
cuando se trata de menores, inmediata-
mente el procurador del menor compa-
rece ante donde están, hoy mismo que 
hay esta tragedia de la volcadura de una 
camioneta con migrantes”, dijo

Cabe mencionar, el sábado el Instituto 
Nacional de Migración (INM) informó que 
en el estado de Puebla fueron localizados 
688 migrantes, de los cuales 567 fueron 
encontrados en un auto hotel y 121 en 
un autobús que se desplazaba por una 
autopista local.  SILVINO CUATE

Sí habrá vendimia en 
el Centro Histórico 
por fiestas patrias
se está analizando permitir la venta de comida típica en las 
calles del Centro Histórico de Puebla, según lo informó el presi-
dente Eduardo Rivera Pérez.

Dijo que será el secretario de gobernación municipal, Jorge 
Cruz Lepe, el encargado de tener un acercamiento con los co-
merciantes interesados en colocar sus puestos, durante esta 
temporada.

Comentó que habrá regulación, y quienes estén participan-
do, deberán pagar un permiso, para que el gobierno de la ciu-
dad pueda otorgar un lugar delimitado.

“Hubo 2 reuniones entre áreas operativas del gobierno de la 
ciudad y el gobierno estatal, el gobernador acudirá a dar el grito 
el 15 de septiembre, en el Centro de la Ciudad, estaremos im-
plementando la posibilidad de que haya venta de comida típica 
en algunas de las calles del Centro Histórico, donde va a haber 
permiso otorgado por vía pública y la Secretaría de Gobernación, 
le he pedido al secretario platique con las organizaciones”, dijo.

Asimismo, dijo que siguen las reuniones con el gobierno del 
estado de Puebla, para terminar de concluir la logística de ce-
lebración que se estarán realizando en el mes de septiembre.

“Por primera vez en la historia de la Ciudad que nos vamos a 
-

ración el próximo 28 de agosto”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El director General del IMSS, 
Zoé Robledo anunció que en octubre da-
rán inicio las obras para el Hospital de San 
Alejandro, y reconoció que es la UNAM la 
que tiene a su responsabilidad el proyecto 
ejecutivo.

Citó que la misma complejidad del 
proyecto es lo que está generando que 
apenas se esté concluyendo esa vincu-
lación que se tiene entre la UNAM y la 
Sedena para dar paso a la siguiente fase 
de la planeación.

Dentro de los avances generales del 

Plan de Salud para el Bienestar, precisó 
que San Alejandro colapsó en sus es-
tructuras durante el sismo del 2017, pero 
fue hasta el 2019 cuando se determinó 
que debería ser demolido con ayuda del 
Ejército.

Zoé Robledo anunció ante el presi-
dente de México, Andrés Manuel López 
Obrador que prevé que en octubre de 
este año se dé inició a las obras para que 

a la siguiente fase del equipamiento y po-
der empezar a mitigar la faltante de ser-

vicio hospitalario en Puebla.
-

nales de mayo, es decir casi tres meses 
atrás, los diputados federales por el PAN, 
Carolina Beauregard, Humberto Aguilar 
Coronado y Mario Riestra Piña, lamenta-
ban la forma en que los derechohabientes 
se han visto afectados con la desaparición 
del Hospital San Alejandro.

Porque esto obligó a los poblanos a se-
guir aguantando la saturación de atención 
en el Hospital San José y La Margarita.

 AURELIA NAVARRO

 SIGUEN LAS REUNIONES CON EL GOBIERNO DEL ESTADO DE PUEBLA, PARA TERMINAR DE CONCLUIR LA LOGÍSTICA DE CELEBRACIÓN QUE SE ESTARÁN REALIZANDO EN EL MES DE SEPTIEMBRE. FOTO: 
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Sheinbaum se apoderó Sheinbaum se apoderó 
de bardas en Puebla en de bardas en Puebla en 
claro madruguete al 2024claro madruguete al 2024

ABOGA EL SOL AZTECA 
PARA QUE AYUDEN A 
LOS PAPÁS CON LOS 
GASTOS ESCOLARES
Puebla, Pue. El PRD en Puebla se 
pronunció porque el gobierno fe-
deral haga un plan emergente que 

cuotas escolares y mientras eso ocu-
rre destine un subsidio para padres 
de familia que están gastando por 
arriba de 3 mil pesos por hijo para 
que estos tengan derecho al ciclo 
escolar 2022-2023.

El dirigente de este partido, Carlos 
Martínez Amador, consideró que solo 
destinando este subsidio se puedan 
reducir las afectaciones económicas 
por las que están pasando los padres 
de familia al intentar dar educación a 

formadas por más de tres menores, 
lo que implica un gasto superior a los 
10 mil pesos.

Indicó que este subsidio tendría 
que ser analizado por la Cámara 
de Diputados además de que ya se 

2023, lo que podría abrir la posibili-
dad de dar esa ayuda con la reasig-
nación de recursos que están desti-
nados para concluir obras públicas y 
en lugar de eso, que los montos sean 
canalizados a la educación. 

“Es una situación fuerte la que se 

cubrir gastos por parte de los padres 
de familia de cuotas de inscripción, 
colegiaturas, cuotas escolares que 
se habían prometido desaparecer. Se 

-
colares recaigan directamente en los 
bolsillos de los padres de familia”.

-
dres de familia además de apretarse 
el cinturón en su economía se están 

-

los gastos escolares, situación que se 

de alimentos.  AURELIA NAVARRO

Con nueva ley, madres 
violentadas confían en 
recuperar convivencia 
con sus hijos
Justicia contra la Violencia Vicaria tienen 

-
gor la “Ley Vicaria”, tras haber sido publi-
cada el pasado 3 de agosto en el Periódico 

A partir de esta disipación, la ley per-

juicios de lo familiar y denunciar ante la 

-
nipulado a sus hijos e hijas para hacer su-

-

En Puebla se han documentado hasta 

hijas para tenerlas controladas.

CAM-CAI da cuenta que en Puebla cinco 

EL DIRIGENTE DE ESTE PARTIDO, CARLOS MARTÍNEZ AMADOR, 
CONSIDERÓ QUE SOLO DESTINANDO ESTE SUBSIDIO SE 
PUEDAN REDUCIR LAS AFECTACIONES ECONÓMICAS POR LAS 
QUE ESTÁN PASANDO LOS PADRES DE FAMILIA. FOTO: 

Puebla, Pue. El coordinador de los di-
putados del PAN en el Congreso local, 
Eduardo Alcántara denunció que Morena 

Puebla capital amanecieron bardas peri-
metrales pintadas con promoción perso-

Indicó que en toda la parte lateral de 
la Unidad Habitacional de Agua Santa 
las bardas lucen la silueta de una mujer 

leyenda “Para que siga la transformación 

#EsClaudiaSH”.
Alcántara solicitó al Ayuntamiento 

de Puebla, encabezado por el alcalde 

sus facultades en su carácter de admi-

para borrar estas bardas, esto en caso 
de que no haya dado los permisos.

Santa, donde mostró las bardas pinta-
das, esto pese a la denuncia que el PAN 

ha puesto contra gente de Morena por 
caer en estas prácticas, las cuales tam-

-

que políticos o funcionarios se promue-

“Necesitamos que ante el INE se pre-
sente un procedimiento sancionador por 
esta publicidad anticipada, y que tendría 

-
data mientras no. Esta pinta de bardas 
es una promoción descarada y anticipa-
da”, citó.   AURELIA NAVARRO

patrimonial, cuatro de cada diez muje-

-
lencia económica.

como Aurora Sierra del PAN, celebraron 
que la publicación se haya dado desde 
el pasado 3 de agosto, por lo que entró 

lo marca la ley, esto luego de haber sido 
aprobada el pasado 15 de julio de este 

Mientras que Sierra precisó “Es Ley 
en Puebla y reconozco la disposición del 

para su publicación”.
Importante precisar que los casos de 

desde abusos de humillación en público, 
mentir, celar, culpabilizar, discriminar, ha-
cer bromas hirientes, chantajear, ridiculi-
zar y ofender e ignorar, llegando a casos 

-
pujar, cachetear, encerrar, destruir obje-
tos personales, manosear, golpear, pro-
hibir, controlar, amenazar hasta llegar a 
cometer homicidio por parte del agresor 
hacia la mujer.

A mediados de mayo Madres “CAM-

-

 AURELIA NAVARRO
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Comex y AT&T decoran canchas 
deportivas con diseños artísticos 
para promover la equidad

JUEZ MANDÓ 
A PRISIÓN 
DOMICILIARIA 
A FEMINICIDA Y 
SE LES FUGÓ
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

colonia Seda Monsanto, en la ciudad de 
Puebla.

-

acusatorio, una jueza de control, de-

“Una jueza de control, decreta una 

proceso penal acusatorio, pueden otor-
garse por parte de la autoridad judicial, 

-

a realizar el relevo se percataron de 

-

-

-

 SILVINO CUATE

MÁS MUJERES COMPRARON UN SEGURO DE VIDA

Pink Men.
-
-

-

 SILVINO CUATE

de pesos.
-

-
-

-
-

 ALMA MÉNDEZ
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Hugo 
Hiriart 

desde la 
intimidad

Cultura

con la gana de hacer lo que le gusta : “Escribir”. 

Cultura
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En la última

“Me gusta mucho París, tanto es así 
que si de algo me arrepiento en la vida 
es de no haber ido a París a vivir unos 
años cuando era joven”, reflexiona el 
maestro Hiriart. 

EL ACADÉMICO RECUERDA NUEVA-
mente a Balzac. “Quien reflexionaba 
sobre la vida y decía que nadie sabe 
cuáles fueron los años importantes o 
las acciones importantes que deter-
minaron la vida porque no dominan 
las consecuencias de lo que se hace. 
Lo cual es cierto. 

“En mi vida muchas cosas me inspira-
ron. Tengo todavía muchas cosas. Una 
que sí quiero terminar es un texto so-
bre mi abuelo. Era muy simpático, era 
periodista. Él dirigió durante años el 
periódico La Prensa. 

“Recuerdo que un día me dijo: me 
llevas a conocer a Julio Scherer García, 
y yo me sentí orgulloso y le dije que sí. 
Le dije a Julio Scherer que mi abuelo lo 
quería conocer, pero nunca se nos hizo”.

El autor comenta que su abuelo 
provenía de una familia de Puebla. “Un 
buen periodista es aquel que escribe 
bien y usa todas las palabras, usa sinó-
nimos para no repetir, él lo era. Yo, que 

tenía una obsesión por las palabras, re-
cuerdo muy bien un día que íbamos por 
la calle y le pregunté: ¿Qué es boato? Y 
él me dijo: ‘Lujo excesivo’. 

“Mi abuelo era pintoresco y muy bue-
na persona conmigo y con mi hermano. 
Ahora escribo una novela acerca de él. 
Tuvo una vida que debe contarse. Dejó 
la escuela y se unió a la Revolución en 
las fuerzas de Venustiano Carranza”.

Una de las anécdotas que Hugo 
Hiriart recuerda sobre su abuelo es 
cuando fue derrotado en una batalla. 
Iba huyendo y mataron el caballo que 
montaba. “Mi abuelo se rompió en tres 
pedazos la pierna”.

Él, como muchos más heridos, fue 
trasladado a Veracruz. Sin embargo, 
no todos pudieron ir a un hospital. 
Muchos fueron recibidos en casas. “A 
mi abuelo le tocó ir a una vivienda y, 
ahí, mi abuelo, que siempre fue muy 
sensible a las muchachas, advirtió que 
una especie de sombra le llevaba la co-
mida. No era más que una muchachi-
ta hermosa”. 

“Mi abuela era una mujer misteriosa. 
Hay un verso de Lord Byron qué dice: 
‘Ella camina en la belleza, como la no-
che’. Yo sentía que así era mi abuela. 
Era la más chica de una familia de can-

tantes que trabajaban con Esperanza 
Iris”. Un día la familia tuvo que viajar 
a una gira de tres meses. La muchacha 
misteriosa, María de Jesús, también se 
iría a Argentina. 

“Entonces mi abuelo pidió que no se 
la llevaran y prometió hacerse cargo de 
ella. Se quedaron juntos. Lo primero 
que hizo fue ponerle un maestro por-
que no sabía leer ni escribir. después se 
convirtió en una gran lectora”, narra el 
escritor Hugo Hiriart.

“Me gustaría terminar la novela, pero 
no creo poder hacerlo. No me va a dar 
tiempo. Pero por mí no va a quedar”, 
sentencia el dramaturgo. 

Hiriart ha obtenido, entre otros, el Pre-
mio Nacional de Ciencias y Artes (2009), 
la Medalla Bellas Artes (2017) y el Pre-
mio Mazatlán de Literatura (2011) por 
su libro EL ARTE DE PERDURAR.

También suma en su haber el Premio 
Nacional de Literatura Juan Ruiz de 
Alarcón, las becas Guggenheim, Woo-
drow Wilson, el premio de la Asociación 
Mexicana de Críticos por GINECOMA
QUIA, y la beca del Consejo Británico 
para investigar en Londres un libro sobre 
la imaginación.

“Me gustaría 
terminar 

la novela sobre 
pero 

no creo poder 
hacerlo. No me 

va a dar tiempo. 
Pero por mí no 

va a quedar”.

LA DIVERSIDAD 
DE GÉNEROS 
con los que ha 
trabajado lo lleva 
a asegurar que 

de una persona.

FO
T

O
: N

A
N

C
Y

 G
R

A
N

A
D

O
S

Cultura

11MIÉRCOLES.17.8.2022            @diariopuntual       www.diariopuntual.com



MIÉRCOLES
17.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

Durante intento de 
asalto en la zona 
Tlahuapan,lesionan 
al conductor

El chófer señalo que tras huir de 
los delincuentes, pidió el apoyo 
de la Guardia Nacional

Un chófer resultó herido por impactos 
de arma de fuego, luego de que sujetos 
armados intentaran asaltarlo, cuando 
circulaba por la autopista México Puebla  
en la zona de Tlahuapan.

De acuerdo a lo mencionado por el 
afectado, un vehículo particular con va-
rios sujetos armados a bordo, intenta-
ron cerrarle el paso, pero al no lograrlo, 
le dispararon el repetidas ocasiones y 
una de las balas termino incrustada en 
su pierna derecha.

El chófer señalo que tras huir de los 
delincuentes, pidió el apoyo de la Guardia 
Nacional, quien lo traslado para que recibie-
ra atención médica. La unidad que pretendia 
ser robada estaba cargada con abarrotes. 
El lesionado de aproximadamente 35 años 
de edad, fue trasladado a un hospital de 
Texmelucan, para recibir atención médica.

Este nuevo intento de asalto se re-
gistró a la altura del kilómetro 78 con 
sentido a Puebla en el municipio de 
Tlahuapan.  CAROLIONA GALINDO

MUERE MUJER EN LA AUTOPISTA MÉXICO 
PUEBLA, TRAS VOLCAR VEHÍCULO

La mujer de 50 años de edad que 
viajaba dentro del taxi, junto a 
otras cuatro personas, murió tras 
salir proyectada de la unidad.

Ayer martes, un intento de asalto regis-
trado sobre la autopista México Puebla, 
provocó la volcadura de un vehículo tipo 
taxi, el percance cobro la vida de una mu-
jer y dejo lesionados a cuatro personas 
más.

La Fiscalía General del Estado, llevo a 
cabo el levantamiento del cadáver.

Lo anterior ocurrió sobre el kilóme-
tro 89 con sentido a la Ciudad de México 
en la zona conocida como el Puente del 
Verde, a la altura de Texmelucan.

En relación a la volcadura, se sabe 

que  la unidad (taxi rosa) de la Ciudad de 
México, circulaba sobre la citada vía de 
comunicación, cuando varios sujetos ar-
mados a bordo de un vehículo particular 
intentaron cerrarle el paso al taxi, cuyo 
chófer en una maniobra intento escapar.

Sin embargo durante esta acción, el 
chófer del taxi perdió el control del vehí-
culo que terminó volcado fuera de la cinta 
asfáltica.

Fue durante el accidente que una mu-
jer de 50 años de edad que viajaba den-
tro del taxi, junto a otras cuatro personas, 
murió tras salir proyectada de la unidad.

Por lo anterior paramédicos de 
Caminos y Puentes Federales, y elemen-
tos de la Guardia Nacional, arribaron al 
sitio para apoyar a los heridos. 

             CAROLIONA GALINDO
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El cuerpo fue ubicado 
en campos de labor 
en la colonia Cactus, 
perteneciente a la junta 
auxiliar de Alseseca

Tecamachalco, Pue- A través de una 
llamada anónima, se reportó que, en 
campos de labor sobre la avenida de 
la Hizotera y Cerrito de Bola, colonia 
Cactus, perteneciente a la junta auxiliar 
de Alseseca, se encontró el cuerpo de 
una mujer dentro de una bolsa, mania-
tada de pies y manos en estado de des-
composición.

Al lugar arribó personal de la Policía 
Municipal, quien se quedó a cargo del 
levantamiento del cadáver y trasladar-
lo a la Semefo para que le practicaran 
la necropsia de ley y continuar con los 
trámites correspondientes ante las auto-
ridades, para abrir una carpeta de inves-
tigación.

Por último, ante la ola de violencia y 
homicidios que se viven en Tecamachalco, 
el municipio inició la semana con otro 
caso de una mujer sin vida, que hasta 
ahora se encuentra en calidad de desco-
nocida.  LUZ MARÍA ZAYAS
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EN EL SECO

Mujer perdió la vida en 
accidente vial en El Seco

San Salvador El Seco, Pue. Agueda 
Romero H .de 33 años de edad, originaria 
de San Salvador el Seco murió en un acci-
dente de tránsito que le provocó lesiones 
craneoencefálicas fatales.

Al lugar llegaron la Policía Municipal y 
personal de Protección Civil para dar los 
primeros auxilios y trasladarla al IMSS en 
donde más tarde perdió la vida.

Posteriormente arribaron personal de 
la agencia estatal de investigación grupo 
San Salvador El Seco para hacer el le-
vantamiento del cadáver, el hecho que-
dó registrado FGEP/EAT/FIR/SSELSECO 
-1/007768/2022.  LUZ MARÍA ZAYAS
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Poco a poco las personas se 
fueron uniendo a la procesión 
para acompañar a Padre Jesús, 
fue un momento muy emotivo 
volver a vivir las tradiciones 
después de tres años

Ciudad Serdán, Pue. A las 7:00 de la ma-
ñana de este martes 16 de agosto salió la 
imagen de Padre Jesús de las Tres Caídas 
de la Parroquia de San Andrés Apóstol 
para pasar por las diferentes calles del 
municipio hasta llegar al templo de San 
Juan Nepomuceno en el barrio de San 

Juan que fue un recorrido de una hora 
aproximadamente.

Al salir la imagen poco a poco las per-
sonas se fueron uniendo a la procesión 
a acompañar a la venerada imagen, fue 
muy emotivo volver a vivir las tradiciones 
después de tres años de no poder vivirla, 
por la pandemia deja una fuerte y terrible 
enseñanza, pero hoy es un día muy espe-
cial para los sanandreseños.

Ramiro Luna presidente de la herman-
dad nos da a conocer dan gracias a Dios 
por el gran espacio qué fueron suspendidas 
las actividades religiosas, hoy se reactivan 
después de la procesión se llevó a cabo una 
misa para regresar al mediodía nuevamen-

te la imagen de Padre Jesús a la parroquia.
Este martes llegarán en el transcurso 

del día peregrinaciones de diferentes lo-
calidades a ser la visita a la imagen, así 
también fue grato ver a los gracejos y 
danzantes abriendo paso y a los corredo-
res descalzos sin importar el frío del piso 
después de la fuerte lluvia, llevando el in-
cienso con su aroma agradable.

Así también hace la invitación Luna Pineda 
a las personas que acudan a las actividades 
religiosas, que lleven sus cubrebocas, hoy se 
pudo ver algunas sin cubrebocas y les fueron 
entregando unos  en sus manos, hoy en día 
el cuidado ya es responsabilidad de cada de 
uno de nosotros.  LUZ MARÍA ZAYAS
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ade Escuelas de Tiempo Completo con un su-
puesto estudio que mostró sus fallas.

-
puesta insatisfactoria, la Secretaría de Educación 

en un encuentro con diputados el 28 de abril. 
En su respuesta, la Secretaría sólo anexó un do-

cumento de Excel con la lista de las 27 mil 67 es-

-

alimentación.

otro tipo de pruebas documentales.
“No se localizó el estudio en comento”, “no se en-

contró información relacionada con el acto”, respon-

y la Dirección General de Gestión Escolar y Enfoque 

respondido.

CIFRAS INEXACTAS SOBRE ESCUELAS 

-
nicado de la Secretaría en abril, sobre el encuentro de 
Gómez con la Junta de Coordinación.

-
dio, que no tiene la Secretaría.

“Mediante un estudio, se detectó que casi 20 mil 
escuelas, es decir, el 73 por ciento de las atendidas en 

-
to el mismo boletín.

‘NO SE ENCONTRÓ’‘NO SE ENCONTRÓ’: SEP no tiene : SEP no tiene 
el estudio con que Delfina justificó el estudio con que Delfina justificó 
eliminar Escuelas de Tiempo Completoeliminar Escuelas de Tiempo Completo
Gómez, al referirse al supuesto estudio, dio además un cálculo Gómez, al referirse al supuesto estudio, dio además un cálculo 
equivocado de escuelas que no están en zonas de alta marginaciónequivocado de escuelas que no están en zonas de alta marginación
ARTURO DAEN / CUARTOSCURO ARCHIVO



ANIMAL POLÍTICO 15MIÉRCOLES.17.8.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com

planteles que tenían PETC, se encontró que no era el 73%, 
sino el 48% de escuelas el que no se encontraba en zonas ni 
de alta o muy alta marginación.

De los 27 mil 67 planteles, 2 mil 157 tenían un nivel muy 
alto de marginación (8%); 11 mil 972 un nivel alto de margi-
nación (44.2%).

3 mil 712 se ubican en zonas de nivel medio (13.7%); 3 mil 
385 en zonas de baja marginación, y 5 mil 157 en zonas de 
muy baja marginación (19.1%).

“Puntualizó que, de las 27 mil 67 escuelas atendidas por 
el PETC, en el ciclo escolar 2020-2021, poco más de la mi-
tad eran rurales, 30 por ciento urbanas y sólo 18 por ciento, 
indígenas”, agregó también Gómez, según el comunicado 
de la SEP.

En esto último, el cálculo sobre zonas indígenas también 

fue inexacto, porque en realidad es el 12.8%. Las cifras so-
bre zonas rurales y urbanas, sí coinciden con los datos en el 
documento.

“Explicó que 14 mil 739 proporcionaban alimentación a un 

daba el servicio que suponía el instrumento”, dijo también la 
secretaria.  Estas cifras son correctas, según la tabla, 12 mil 
328 planteles (46%) no tienen servicio de alimentación, y 14 
mil 740 sí.

“Ese programa, como otros, se manejaban con mucha in-
termediación, no llegaban a todos, no llegaban a las comuni-
dades más pobres y en algunos casos ni siquiera se aplicaba 
y se utilizaba el recurso”, dijo el presidente López Obrador en 
la conferencia del 7 de marzo, sin documentar el supuesto 
desvío de recursos.

Sin detallar dónde Sin detallar dónde 
están los datos están los datos 

de los apoyos que de los apoyos que 
no se aplicaban, no se aplicaban, 
sólo refiriendo al sólo refiriendo al 

supuesto estudio, supuesto estudio, 
que no tiene la que no tiene la 

Secretaría.Secretaría.




